
ПРОРЫВ В НАУКЕ 

Вот и наступила долгожданная осень, листья падают с деревьев и 

стелются по всем улицам города, ну а мы, школьники, начинаем учиться. 

Второе сентября начинается в нашей школе с просмотра фильма «Это наша 

работа…» - фильма о великом нейрохирурге Н.П. Бехтеревой, о ее научном 

подвиге, успехах и методах лечения сложных болезней.  

Так кто же такая Наталья Бехтерева? Наталья Петровна - самый 

известный в нашей стране специалист по исследованиям головного мозга. 

Она родилась в Ленинграде 7 июля 1924 года, была внучкой великого 

ученого, академика Владимира Бехтерева. Ей было всего 4 года, когда он 

умер. Детство Натальи было тяжелым, она в тринадцать лет оказалась в 

детском доме, но, несмотря на все трудности, она всегда тянулась к знаниям.   

Бехтерева изучала, как работает мозг здорового и больного человека и 

сделала немало открытий на этом пути. Наталья Петровна – автор около 

четырехсот  научных работ, ей принадлежат открытия в области механизмов 

мышления, памяти, эмоций и организации головного мозга человека. 

Бехтерева была первой в СССР, кто применил способ вживления электродов 

в мозг человека в диагностических и лечебных целях. Ее эксперимент 

начался с мозга животных, после успешных результатов она сумела вылечить 

и человека.  

 



В фильме прозвучали очень мудрые и великие слова Натальи 

Петровны: «это моя работа», «прорыв в неизведанное», «есть 

ответственность - не навредить, а есть и вторая ответственность – за то, что 

не сделано». Фильм тронул за душу каждого сидящего в зале. После фильма 

у нас была дискуссия, меня с одноклассницей выбрали ведущей, мы задавали 

вопросы залу, а они на них отвечали. Во время обсуждения ученики 

высказывали разные мнения, но каждый, кто говорил, положительно 

отзывался о человеке, который сумел заглянуть в неизвестное. 

От себя хочется добавить, что врач – это призвание, а не заурядная 

должность. Призвание помогать людям. Чувствовать боль пациента и 

прилагать все свои знания и умения для помощи ему – все это про Наталью 

Петровну. Такая гениальная женщина, академик, она завораживает своим 

голосом, женственностью, говорит без всякого высокомерия, спокойно и 

просто -  вот таким и должен быть настоящий врач. Спасибо вам, Наталья 

Петровна, что вы были учёным в нашей русской науке.  
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